
1 

教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 30、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第２回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和５年２月１０日（金）      

午後 ２時５５分開会 

午後 ４時３５分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３１０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成 教育長職務代理者 市村 尚夫 

委 員 小林 源洋、委 員 小島 香織 

委 員 袖山 政佳 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 園田 哲也 

次長兼学校教育課長 初芝 保 

教育指導課長 田部井 悦子  

教育指導課 指導主事 飯岡 美穂 主幹 舘 翔子  

生涯学習課長 上野 俊一 

スポーツ振興課長 五十嵐 敦 

文化財課長 寺崎 大貴 

学校給食センター所長 荒井 真澄 

議事録署名人 小島 香織  委員 

会  議  内  容 

・議案第７号 令和５年度桜川市教育関係予算（案）に同意す

ることについて 

・議案８号 桜川市特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁

償に関する条例の一部を改正する条例（案）に同意することに

ついて 

・議案第９号 桜川市附属機関に関する条例（案）に同意する

ことについて 

・議案第１０号 桜川市特別職の職員で非常勤のものの報酬及

び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例（案）に同意す

ることについて 

・報告第３号 桜川市教育補助員配置要綱の一部を改正する訓

令について 

会議録作成方針 要点記録 



2 

 

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 
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稲川教育長 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

初芝学校教育課長 

  

稲川教育長 

  

  

袖山委員 

 

 

初芝学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

田部井教育指導課

長 

 

ただいまから令和５年第２回桜川市教育委員会定例会を開会いたし

ます。 

本日の出席委員数は私を含めて５名です。全員出席しておりますの

で、本委員会は成立致します。 

 

【議事録署名人の選任】 

 

それでは、本日の定例会における議事録署名人についてですが、  

小島 香織 委員にお願いします。 

 

【議事】 

 

本日の会議に提案されている案件ですが、議案が４件、報告が１件

でございます。ご協議の程、よろしくお願いいたします。 

それでは議事に入ります。 

 

はじめに、議案第７号 令和５年度桜川市教育関係予算（案）に同

意することについてですが、学校教育課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんから発言等があればお願いいたしま

す。 

 

現在コロナ禍により物価上昇等で大変な時期だと思いますが、予算

編成で工夫された点や重点化したものはございますか。 

 

燃料費の高騰で、どこの課も光熱費が上がっています。 

財政課に計算式を示してもらい、各課挙げています。 

学校教育課では決まりきった支出がありますが、特に学校施設の備

品管理費になります。学校の老朽化が進んでいるため、修繕費を計上

させてもらっています。財政も限りがありますので、予算をきられる

こともありましたが、最低限の備品管理費を確保しております。 

 

会計年度任用職員の報酬につきまして、支援を必要とする子供たち

が増えているため、教育補助員の予算を多くとっています。今年度は

３３名のところ、来年度は４０名としています。しかし、予算をつけ
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上野生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

五十嵐スポーツ振

興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ても、その仕事を全うしていただける人というものをきちんと選ばな

ければ、支援にあたっていただけないため、人選に苦労しているとこ

ろがございます。 

また、新しい教育課題が次から次へと出てきております。 

例えば、働き方改革や部活動の地域移行、さらに、ICT推進といっ

た新しい教育内容もございます。内容が増えてきているにもかかわら

ず、教育指導課の指導主事３人という枠は変わらずにおりますので、 

それに対応しなければなりません。そのために会計年度任用職員１名 

設けているところです。 

 県では義務教育課の中に教育改革課という新しい課を立ち上げて、 

今申し上げた内容に対応しているところです。 

 

 生涯学習課では、大和中央公民館、農村環境改善センター、真壁伝

承館、シトラスを管理しています。施設の老朽化によって修繕費が前

年よりも上がっております。 

 それと電気代です。真壁伝承館については、３００万円ほど上がっ

ています。理由としては、電気代の高騰とひなまつりの開催です。ひ

なまつりの期間、真壁伝承館は休館日の月曜日も開けているため、ト

イレ等の利用によって電気代が上がっています。 

 シトラスも施設の利用増加によって電気代が上がっています。 

 文化振興費の映画上映委託料につきましては、令和６年度は桜川市

がメイン会場になるため、前年度である令和５年度に機運を高めるた

めに、上映することになりました。小田原市にある株式会社映画二宮

金次郎制作委員会から見積もりをとっています。 

 夏休みの期間に上映を考えています。一般の方を対象にしています

が、夏休みなので小中学生も対象に考えています。 

 

 スポーツ振興課では、マラソン大会が３年連続中止になっていま

す。どうにか開催してほしいという要望が多かったため、来年だけで

もということで要望いたしました。 

 光熱費の高騰ということで、岩瀬体育館ラスカはステージの LED

化を進めました。仮に LED 化にしていなかった場合、おおむね１８

０万円かかることになりますので、４０万円下げることができまし

た。このようなことから、老朽化の中で、LED 化は必要であること

から、真壁体育館の LED 化の工事を来年度進めていけるように、財

政と協議しながら計上いたしました。 
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荒井給食センター

所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

  

 

 

園田教育部長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

  

 

  

 

初芝学校教育課長 

  

稲川教育長 

  

 

本年度を振り返りますと、本年度の予算を経常した当初は、どこま

で食材の高騰が長引いたり、一度値上がりしたものが再値上がりした

りなど思っていなかったため、昨年度と同じような予算で計上したと

ころ、賄うことができないということで、７月に補正を行いました。 

栄養士の声を聴きますと、厳しい状況がございます。子供たちの喜

ぶものを出したいところですが、予算がありますので、栄養を考えな

がら工夫しています。 

本年度のことを踏まえて予算を計上させていただきました。 

今後も値上げが止まらない状況ですので、材料費高騰分を昨年度よ

り多くとらせていただきました。 

施設については、１０年目を迎えますので、不具合等の発生で、給

食提供に影響が出ないように、対応してまいります。 

 

今年度は、予想しないことがあり、その都度補正をするなど対応し

てきました。 

国からの交付税の中で光熱費への配慮はどうでしょうか。 

 

特に連絡はきていないですね。 

  

よろしいでしょうか。 

発言がございませんので採決に入ります。 

議案第７号 令和５年度桜川市教育関係予算（案）に同意すること

については、原案どおりとすることにご異議ございませんか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、議案 第７号は原案どおり決定いたしま

す。 

続きまして、議案８号 桜川市特別職の職員給与並びに旅費及び費用

弁償に関する条例の一部を改正する条例（案）に同意することについ

てですが、学校教育課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんから発言等があればお願いいたしま

す。 
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全委員 

 

稲川教育長 

 

  

 

 

初芝学校教育課長 

  

稲川教育長 

  

 

 

  

 

  

 

全委員 

 

稲川教育長 

  

 

稲川教育長 

  

 

 

 

 

初芝学校教育課長 

  

 

稲川教育長 

発言がございませんので採決に入ります。 

議案８号 桜川市特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関

する条例の一部を改正する条例（案）に同意することについて、原案

どおりとすることにご異議ございませんか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、議案 第８号は原案どおり決定いたしま

す。 

続きまして、議案第９号 桜川市附属機関に関する条例（案）に同

意することについて、学校教育課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんから発言等があればお願いいたしま

す。 

よろしいでしょうか。 

 発言がございませんので採決に入ります。 

 

議案第９号 桜川市附属機関に関する条例（案）に同意することに

ついて、原案どおりとすることにご異議ございませんか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、議案 第９号は原案どおり決定いたしま

す。 

 

ありがとうございます。 

 

 続きまして、議案第１０号 桜川市特別職の職員で非常勤のものの

報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例（案）に同意す

ることについて、学校教育課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

 

 只今、議案第１０号の説明が終わりました。 
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初芝学校教育課長 

  

稲川教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

  

  

 

 

 

教育指導課舘主幹 

 

稲川教育長 

  

 

袖山委員 

  

 

教育指導課飯岡指

導主事 

 

 

 

 

 

 

 

委員さんから発言等があればお願いいたします。 

 

皆さん公務員になるということですよね。 

 

そうですね。 

 

服務規定等は公務員と同じということですね。 

 

それでは、議案第１０号 桜川市特別職の職員で非常勤のものの報

酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例（案）に同意する

ことについて、原案どおりとすることにご異議ございませんか。 

 

異議なし 

 

ご異議がありませんので、議案 第１０号は原案どおり決定いたし

ます。 

 

続きまして、報告第３号 桜川市教育補助員配置要綱の一部を改正

する訓令について、教育指導課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんから発言等があればお願いいたしま

す。 

 

特に特別支援関係の人員配置は大切な部分だと思いますが、現状は

充分であるのか聞かせていただければと思います。 

 

特別支援の児童生徒数ですが、就学支援委員会にかけられた人数

は、昨年度は６４名、今年度は９３名で増えている状況です。支援委

員さんの要望書を校長先生からあげていただいたものは、昨年度、今

年度ともに１４０名以上の要望書があがってきています。 

来年度の要望書につきましては、新規の児童生徒が６５名となって

います。どの学校においても特別支援の児童生徒が増えているという

状況です。支援が必要な子供たちに十分なサポートができるように 

していきたいと思います。 
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稲川教育長 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

それではよろしいでしょうか。 

 

報告第３号 桜川市教育補助員配置要綱の一部を改正する訓令につ

いては、原案どおりとすることにいたします。 

 

議事は以上となります。 

議事進行にご協力いただきありがとうございました。 

 

 

会議の正なることを証します。 

 

        令和  年  月  日 

 

教育長 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員   

 

 


